



**UNAS 300** personas marcharon ayer de la columna de la Independencia al Zócalo para exigir la nulidad de la elección judicial; amagan con tomar el AICM.

**Anticipan** que el nuevo Órgano de Administración Judicial podría actuar con discrecionalidad; advierten una paralización de la justicia por la fecha en que entra en funciones

Juzgadores reactivan protestas tras 8 meses

# Marchan por nulidad de la elección judicial

**ELECCIÓN JUDICIAL**  
- A PRUEBA -

Por Ulises Soriano

ulises.soriano@razon.com.mx

**T**ras ocho meses de haber concluido sus manifestaciones en contra de la reforma judicial, cientos de trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF) reactivaron este domingo la protesta en las calles, ahora para reclamar la nulidad de las elecciones.

## el dato

**RECAP PROPONE** mantener los cargos judiciales por quienes los ocupan hasta realizar una reforma que incluya a fiscalías y ministerios públicos para mejorar a la justicia.

La Resistencia Civil Activa y Pacífica (Recap) convocó a la marcha para pedir la nulidad de la elección judicial y condenar las recientes reformas aprobadas en el Congreso de la Unión, a las que llamaron "ley espía" y "ley censura", y amagaron con la toma del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) para lograr la nulidad de la elección judicial.

En el Ángel de la Independencia arrancó la marcha que avanzó hasta el Monumento a la Revolución, entre consignas como "el juez imparcial es de carrera judicial" y "reforma judicial, repudio general".

Según la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana de la Ciudad de México (SSPC), asistieron 300 personas y, de acuerdo con la Recap, esta marcha fue replicada en 41 ciudades del país.

Luego de recibir la noticia que se implementaría una reforma propuesta por el expresidente Andrés Manuel López Obrador, en la que se planteaba elegir a los juzgadores a través del voto popular, el PJF decidió estallar en paro de labores jurisdiccionales y comenzó sus manifestaciones el 19 de agosto del 2024 y las culminó el 11 de noviembre del mismo año.

**COLECTIVO DICE** que las reformas con la "ley espía" y la "ley censura" atentan contra las libertades del pueblo; Jufed señala que son un retroceso institucional y amenazan a la democracia



Foto: Cuartoscuro

ASOCIACIONES civiles se manifiestan contra la reforma al PJ, ayer, en Av. Reforma.

Este domingo, en el Monumento a la Revolución, Rolando Solís, vocero de la Recap, advirtió que para lograr la nulidad de la elección judicial, habrá una resistencia civil en la que tomarán las cámaras de Diputados y de Senadores, y amagó con un bloqueo al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, dejando sólo un carril libre "para no afectar a la población". Además, hizo un llamado al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para que anulara las elecciones judiciales, luego de la baja participación de los comicios.

Asimismo, criticó la aprobación, en el periodo extraordinario, de reformas en materia de seguridad e investigación, así como de telecomunicaciones. Aseguró que las reformas plasmadas en la "ley espía" y la "ley censura" atentan contra las libertades del pueblo de México y llamó a la desobediencia para que no se otorguen los datos personales.

También, integrantes de la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y

Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (Jufed) tomaron la palabra.

Juana Fuentes, directora de la asociación y jueza federal, señaló que la reforma judicial es un retroceso institucional y una amenaza para la democracia en México. "Hoy este país está en manos de una sola persona", advirtió, y subrayó que la llegada de una mujer al poder no debe confundirse con un verdadero avance democrático. "Si una mujer ha llegado al poder, no confundamos el avance simbólico con un retroceso institucional".

Afirmó que la elección de jueces fue una "imposición" que no cumplió con estándares de equidad ni transparencia. "Nos dijeron que el pueblo elegiría sus jueces. Mentira, señores".

Añadió que el proceso estuvo marcado por la "manipulación, propaganda sin debate y la inequidad con recursos del Estado". Juana Fuentes adelantó que se combatirán dichas elecciones en instancias internacionales, pues dijo que seguirán hasta las últimas consecuencias.